

OUEST LYONNAIS Agriculture

Ils créent un site internet pour mieux faire connaître l'élevage

Un groupement d'intérêt scientifique animé par des professionnels de l'élevage, dont font partie des enseignants de Vetagro sup Lyon basé à Marcy, a produit une série de ressources pédagogiques, partagées sur Internet. L'objectif est de vulgariser les principaux enjeux de l'élevage en France.

Leur raison d'être est dans leur nom même : le groupe de travail "Enseigner l'élevage" a l'ambition de proposer aux enseignants des filières générales un soutien pour aborder la thématique de l'élevage en classe, en mettant à leur disposition des ressources pédagogiques et des informations objectives, utiles, sourcées et facilement accessibles.

Les citoyens « connaissent peu l'élevage »

« On est parti du constat que globalement, les citoyens sont mal informés : ils connaissent peu l'élevage et la façon dont sont produits les aliments qu'ils consomment au quotidien » explique Gilles Brunshwig, de Vetagro Sup et animateur du groupe d'intérêt scientifique qui a réalisé ce travail.

Un constat qui s'appuie sur trois études réalisées en 2017 et 2018 : enquêtes menées auprès d'enseignants et de lycéens de la filière générale et



Gilles Brunshwig, enseignant chercheur à Vetagro Sup, et Alizée Chouteau, chargée de mission sur le projet Enseigner l'Élevage. Photo Progrès/Frédéric GUILLON

analyse des contenus des programmes et des manuels scolaires. « Plus d'un millier d'élèves ainsi qu'une trentaine d'enseignants ont été interrogés. Nous avons scruté les manuels de SVT et de géographie des différents éditeurs et avons trouvé globalement une mauvaise qualité des ressources utilisées par les profs et soumises aux élèves. Les enseignants se disent mal formés, avec de faibles connaissances en agriculture, ajoute Gilles Brunshwig. Du coup,

seule une petite majorité d'entre eux en parle très bien, les autres le font mal ou pas du tout. »

Nombre d'enseignants seraient favorables

L'agriculture et l'élevage occupent une partie infime des cours reçus par les lycéens et les collégiens. D'où le message parfois simpliste ou manquant de nuances. D'après l'étude, l'agriculture intensive, l'élevage et la consommation excessive de viande y sont sys-

tématiquement remis en cause. Est également mise en exergue l'opposition récurrente des systèmes de culture aux systèmes d'élevage alors que, explique l'étude, « ils sont complémentaires et bénéfiques l'un pour l'autre. » L'enquête auprès des enseignants montre que nombre d'entre eux seraient favorables à la création d'une banque de ressources sur ces thèmes. Le sondage des lycéens pointe le faible niveau de connaissances vis-à-vis de l'élevage :

Tout pour construire un cours

Ce site s'adresse aux enseignants qui abordent ou souhaiteraient aborder la thématique de l'élevage avec leurs élèves : informations générales et détails techniques permettront d'en dresser un panorama global mais également de répondre à des interrogations plus précises. Les infos sont disponibles un wiki Farmpedia, régulièrement mis à jour, en plusieurs chapitres : "Qu'est-ce que l'élevage ?", "L'élevage français et sa place dans le monde" ou bien encore "Entre pollution et services environnementaux". On y trouve également une banque de ressources pédagogiques, chiffres, vidéos, images, liens vers des sites spécialisés ou articles, tout pour construire un cours.

« Seuls 48 % d'entre eux savent qu'il faut un agneau à une brebis pour qu'elle puisse produire du lait », souligne l'animateur du GIS.

L'idée est de le faire référencer par l'Education nationale pour qu'elle le diffuse auprès des enseignants. Le site est en ligne depuis cet été et tout le monde, enseignants, lycéens, collégiens ou simple citoyen y a accès et peut y trouver son compte.

Frédéric GUILLON

ÉCULLY Solidarité

Le tennis club soutient l'opération Octobre rose

Vendredi 11 octobre, sous l'impulsion d'Anne Jennès et Brigitte Lévy, deux joueuses du club, le Tennis club (TC) Écully a organisé une journée "Tennis pour elles", déclinaison locale de l'association "Courir pour elles", née il y a dix ans.

22 participantes

Une série de doubles a été organisée lors de cette journée rose, avec 22 participantes et 19 joueuses, tou-

tes particulièrement motivées. Cela a été un moment personnellement fort pour celles qui ont eu un cancer ou qui ont vécu la maladie à travers une personne proche.

Pour rappel, la campagne de communication Octobre rose a pour objectif de sensibiliser au dépistage du cancer du sein, mais aussi de récolter des fonds afin de soutenir la recherche contre la maladie.



"Tennis pour elles", un rendez-vous d'Octobre rose cher au TC Écully. Photo Progrès/Véronique TOUATI